



Mi Universidad

Control de lectura.

Alejandra Sánchez Moguel.

Control de lectura.

Parcial I.

Interculturalidad y Salud I.

Dr. Sergio Jiménez Ruiz.

Licenciatura en Medicina Humana.

Primer Semestre.

Comitán de Domínguez, Chiapas a 12 de Septiembre de 2024.

Interculturalidad in the health The new frontier of Medicine.

Alejandro M. Dr. Sergio

Jimenez Ruiz

Un concepto ha empezado a integrarse de manera gradual en el ámbito médico: la interculturalidad. Originado en la antropología, este término ha evolucionado hacia un enfoque más específico para la medicina: la interculturalidad en la salud. Este enfoque se encuentra frecuentemente en debates teóricos y prácticos dentro del campo médico. Sin embargo, surge la pregunta si la interculturalidad en salud ofrece una precisión mayor que el término interculturalidad por sí solo, cómo cuál ha sido el trayecto para que la interculturalidad llegue a la medicina y a las profesiones de salud.

Este tema plantea interrogantes sobre su importancia central en la práctica médica o si simplemente ha sido exagerado por su connotación de corrección política. En otras palabras ¿qué significa para el profesional de salud esta incursión de la interculturalidad en su campo, cómo debe entenderse este término y cómo debería transformar la práctica médica. La respuesta es muy compleja y no se puede reducir a conocimientos preexistentes o a competencias previamente establecidas. A lo largo de la historia, la medicina ha integrado diversas disciplinas y conceptos que enriquecen la comprensión de la salud y la enfermedad. Sin embargo, la interculturalidad plantea desafíos distintos, ya que toca aspectos de nuestra identidad cultural y la interacción con otras culturas cuestionando no solo nuestras prácticas sino también nuestra esencia como profesionales y seres humanos. A pesar de su complejidad, la interculturalidad en salud tiene aspectos teóricos, éticos, filosóficos y prácticos en desarrollo. En América Latina, por ejemplo, la aplicación de la interculturalidad en salud ha estado presente desde los primeros contactos entre europeos y nativos americanos, y continúa siendo relevante. Este enfoque no puede limitarse a contextos específicos o a comunidades indígenas, sino que afecta a

Salud Intercultural:

D 02 M Sep 24 A Dr. Sergio Jimenez Ruiz
Alejandra

Elementos para la construcción de sus bases conceptuales.

En los últimos años, la interculturalidad en salud ha sido de gran relevancia que son utilizadas para incorporar un conjunto de acciones de atención sanitaria que reconozca e incluya la cultura del individuo en el proceso de atención de salud - enfermedad.

La atención de salud en la interculturalidad es un fenómeno que atiende exclusivamente lo ético y que valora la diversidad biológica, cultural y social del individuo o ser humano como un detalle importante en la atención de la salud - enfermedad.

El respeto a la diversidad es de gran importancia y de larga trayectoria ya que los tasas de migración en los últimos decenios han sido relevante en el cambio de la diversidad étnica y cultural que ha llevado a los profesionales de salud a desarrollar nuevas técnicas que faciliten la relación entre médico - paciente.

En países como Chile y en otras naciones latinoamericanas, la necesidad de procesos interculturales en salud ha surgido debido a razones históricas, sociopolíticas y epidemiológicas.

Estas razones han impulsado iniciativas para evitar la identidad étnica y cultural del paciente sea una barrera para acceder a una atención sanitaria adecuada.

Mientras la antropología, como ciencia, desempeña un papel crucial al desentrañar y comprender las culturas implicadas en el proceso de atención de salud, así como al proporcionar herramientas socioantropológicas para entender la salud y la enfermedad desde sus dimensiones biológica, social y cultural, en un entorno de creciente pluralismo médico.

REFERENCIA BIBLIOGRÁFICA.

1. Una gramática de la diversidad. "Política, Educación e Interculturalidad" (CRIM/UNAM) (págs. 177-199). Cuernavaca, Morelos: Dietz y Mateos. Recuperado el 24 de agosto de 2024, de <https://www.uv.mx/iie/files/2012/05/cap-Crim.pdf>
2. M, A. M., H., A. V., & Rozas, J. N. (septiembre de 2003). Salud intercultural: elementos para la construcción. Revista médica de Chile, v.131, 131: 1061-1065. Recuperado el 30 de agosto de 2024, de https://www.scielo.cl/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S0034-98872003000900014
3. Salaverry, O. (2010). Interculturalidad en la salud. La nueva frontera de la medicina. Rev Peru Med